

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Setelah penelitian yang dilaksanakan oleh peneliti, berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terkait pemberian gelar Jenderal TNI Kehormatan Prabowo yang dipublikasikan oleh media *online* Tempo.co dengan teori *Framing* Entman, peneliti menyimpulkan bahwa Tempo.co telah mendefinisikan masalah utama sebagai keputusan Presiden Joko Widodo memberikan gelar Jenderal TNI Kehormatan kepada Prabowo Subianto. Tempo.co menghadirkan berita yang mencakup berbagai perspektif sehingga menampilkan pandangan yang seimbang kepada pembaca.

Tempo.co mampu mengidentifikasi penyebab masalah dari berbagai sudut pandang, baik dari sisi pro (pendukung) maupun sisi kontra (menolak) dengan menyajikan motif politik, sejarah karir militer Prabowo dan regulasi terkait pemberian gelar kehormatan. Selain itu, Tempo.co mampu menyampaikan nilai moral yang beragam, dari perspektif pro, perspektif kontra, juga menyoroti aspek moral terkait kemanusiaan dan aspek hukum

Dalam memberikan rekomendasi penyelesaian, Tempo.co berusaha menyajikan solusi yang bervariasi. Dari perspektif pro, cenderung tak memunculkan solusi yang eksplisit selain mendukung dan melanjutkan keputusan pemberian gelar tersebut. Sementara dari perspektif kontra, rekomendasi yang disajikan Tempo.co mencakup berbagai solusi, mulai dari mengabaikan masalah tersebut, melanjutkan perjuangan melawan impunitas, hingga peluang menempuh jalur hukum guna membatalkan keputusan Presiden tersebut. Hal ini menunjukkan bahwa Tempo.co berusaha menyajikan pemberitaan secara kritis, komprehensif (menyeluruh) dan mendalam.

Melalui tahap eksternalisasi, objektivasi, dan internalisasi berdasarkan Teori Konstruksi Realitas Sosial, pemberitaan Tempo.co mengenai pemberian gelar Jenderal TNI Kehormatan kepada Prabowo Subianto memiliki peran membentuk realitas sosial di kalangan pembaca. Tempo.co tidak hanya menyampaikan informasi, namun turut membentuk pandangan dan pemahaman publik terhadap isu tersebut. Oleh karena itu, media memegang

peran krusial dalam konstruksi realitas sosial, terutama dalam menangani isu-isu kontroversial dan signifikan.

Pembahasan ini memperlihatkan bagaimana realitas sosial yang kompleks dan beragam dapat dibangun serta dipertahankan melalui pemberitaan media, dengan menyatukan berbagai perspektif dan narasi yang relevan.

5.2 Saran

Dari paparan dalam kesimpulan, peneliti menuturkan saran bagi Tempo.co agar konsisten menjaga keseimbangan dalam melakukan pemberitaan kepada publik dengan tidak hanya menyajikan satu perspektif, namun berbagai perspektif dari berbagai pihak sehingga mampu memberikan informasi yang beragam, mendalam, komprehensif dan kritis yang akan memperkuat kredibilitas Tempo.co sebagai media yang objektif, kritis dan profesional. Terkait isu HAM yang dibawakan dalam pemberitaan terkait pemberian gelar ini, memiliki urgensi bahwa isu-isu kemanusiaan harus menjadi perhatian utama dijadikan bahan pertimbangan dalam keputusan politik selanjutnya. Terkait solusi-solusi yang direkomendasikan sebaiknya lebih banyak solusi yang konkret dan dapat diambil langkah oleh berbagai pihak baik dari pemerintah, organisasi, dan masyarakat agar dapat membantu dalam menyelesaikan isu-isu yang dibawakan.

